
 

 

 

 

 

Début d'un voyage … 
 

Mais … comment sommes-nous arrivés à Rome … nous quatre de Tarascon, de naissance ou 
d'adoption ? 

Il était un jour de repas partagé avec Père Johan, chez nous, il y a plusieurs mois ; je crois que nous 
étions en transition entre nos deux appartements : de la rue des Juifs vers la rue du Rouet. Nous 
parlons en toute amitié. 
 

Quand Père Johan évoque un temps de vacances qu'il entreprendra vers le Sud de l'Italie où il 
avait connu quelques personnes devenues des amis. Il ajoute qu'il se rendra à Rome sur le retour 
pour assister à l'audience papale. Et puis, nous regardant de ses yeux souriants et confiants : 
 

« Voulez-vous venir avec moi à Rome, comme si vous représentiez ma famille française ? Ce serait 
fin janvier 2024 … » 

Pour les paroissiens qui probablement l'ignorent, avec Jean-Louis nous 
accompagnons la communauté latino : principalement, nous entourons les 
enfants, par la musique, à travers le projet de la fondation Charlène qui se 
construit pas à pas. Nous nous sommes accordés un petit temps de réflexion … 
Mais dès le lendemain matin, nous avions choisi : « Oui ! Nous irions avec lui ! » 
 

Un couple d'amis latinos 
viendrait également – représentant sa famille 
d'Amérique latine – et ses amis italiens – 
représentants sa famille d'Italie, où il a vécu 
quelques temps. 
 

Le projet se concrétise et Père Johan songe à 
offrir un cadeau au Pape François – un cadeau 
venu de Tarascon et lié à Sainte Marthe. Il pense 
alors à Nicolas, compagnon du devoir et qui écrit 
des icônes : l'idée s'est faite jour de lui demander 
d'écrire une icône de Sainte Marthe ! 
 

L’histoire d’un pieux pèlerinage, de Tarascon à Rome,  

Et d’une exceptionnelle et sainte rencontre avec le Pape François 

Sous la bannière et l’icône de Sainte Marthe 



C'est ainsi qu'est née cette magnifique icône, généreuse et rayonnante ; et que Père Michel a béni 
pendant une messe donnée dans la crypte de Sainte Marthe. 
 

Et puis, finalement, sur 12 personnes qui devaient accompagner Père Johan, ce mercredi 31 janvier, 
nous avons été trois … Nicolas, Jean-Louis et moi, petite communauté qui portait dans son cœur 
tous les paroissiens de Sainte Marthe, représentés par la bannière que Nicolas a tenue 
précieusement et longuement déployée entre ses mains pendant l'audience. 

 

Que deviendra l'icône ? 
 

Elle est tellement belle, 
emplie d'amour, que sa 
création ne peut qu'avoir 
une répercussion 
d'amour sur le monde, 
j'en ai l'intime et profonde 
conviction. 
 

Présentation de la 
bannière de Sainte Marthe de Tarascon au Pape François qui la contemple 
avec joie. 

 



Cette merveilleuse icône a été offerte au Saint Père, le Pape François, lors de cette audience, au 
Vatican. 

 
 
Voilà la brève histoire d'un pèlerinage quasi improvisé et dont j'espère que les grâces rejailliront 
sur nous tous ! 
 

Claire Carrière 
 
 
 

Par l’intercession de Notre-Dame du château et avec le pieux soutien de Sainte Marthe, 
notre Sainte Patronne, faisons de nos communautés paroissiales, une seule et sainte 
communauté, unie dans la prière, en cette année 2024, année mondiale de prière.   
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